

tous les obstacles; puis les deux colonnes réunies attaquèrent ensemble la grande place. Trois fois repoussées, mais revenant toujours à la charge avec la même vigueur, elles finirent par y pénétrer, et l'ennemi alors prit la fuite dans toutes les directions; on le poursuivit pendant quelque temps. Deux cents Croates, défendant une maison en arrière où ils étaient retranchés, opposèrent encore une assez longue résistance; complètement entourés, ils furent tous faits prisonniers. Quant à la troisième colonne, elle n'exécuta qu'imparfaitement le rôle qui lui était réservé dans cette affaire, parce qu'elle s'était mise en mouvement beaucoup trop tard. Sous la protection des pirogues qui la précédaient, et à la faveur du brouillard, elle avait facilement débarqué à Fusine et mis en fuite l'ennemi qui avait abandonné 2 pièces et beaucoup de munitions. Après avoir employé trop de temps à fouiller les environs, elle s'avança enfin dans la direction de Malcontenta, et échangea quelques coups de fusil avec des postes ennemis qui se retirèrent devant elle. L'heure avancée l'obligea de regagner Fusine sans être allée se réunir aux deux autres colonnes qui de leur côté rentrèrent à Malghera dans la soirée. Cette affaire coûta aux Autrichiens 300 hommes hors de combat, 600 prisonniers, 6 canons et une grande quantité de bagages et de munitions. La perte des vainqueurs fut d'environ 250 hommes.

Pepe avait ordonné pour le même jour une reconnaissance sur la Brenta et l'Adige. 600 hommes, sortis le matin de Brondolo, explorèrent la contrée sans rencontrer l'ennemi, et s'avancèrent jusqu'à Cavanella qu'ils trouvèrent évacué. De ce côté, la ligne ennemie avait été depuis quelque temps reculée jus-